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В Курултае прошла встреча с делегацией Саксонского Ландтага  

                   Государственное Собрание Республики Башкортостан 27.08.2018  

 

         В Доме Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан состоялась встреча депутатского корпуса республики с 

официальной делегацией Саксонского Ландтага Свободного государства 

Саксония.  

        Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев, 

приветствуя гостей, отметил, что отношения между Башкортостаном и 

Саксонией укрепляются год от года.  

        – Уверен, мы могли бы выстроить на постоянной основе 

профессиональный диалог в экономике, культуре, информационной сфере, 

промышленности. Мы рассматриваем идею партнерства, нацеленного на 

модернизацию, также и в правовой сфере. Для нас очень важно знать мнение 

наших коллег о состоянии законодательства, ведь законодательство – это не 

только свод правил, которые фиксируются на бумаге. Это и то, как закон 

исполняется, насколько он эффективен.  

       Константин Толкачев рассказал гостям о специфике работы 

республиканского парламента, о предстоящих выборах депутатов 

Государственного Собрания, принимаемых в республике законах.  

         – В 1992 году было подписано Совместное заявление Правительства 

Свободного Государства Саксония и Правительства Республики 

Башкортостан о торговых, экономических, общественных и культурных 

связях, – сказал Председатель парламента. – В 2002 году Государственное 

Собрание принимало делегацию Ландтага. По итогам визита был подписан 

протокол о намерениях дальнейшего развития взаимовыгодного 

межпарламентского сотрудничества.  

 

Готовится законопроект о статусе сельских старост  

                   Законодательное Собрание Челябинской области 28.08.2018  

 

         В Законодательном Собрании прошло совещание по подготовке проекта 

закона Челябинской области о деятельности и статусе старост сельских 

населенных пунктах. 



        18 апреля этого года президент РФ Владимир Путин подписал закон, 

которым закрепляется институт сельских старост, а также определяется 

порядок его назначения и полномочия. Выдвижение кандидатуры (досрочное 

прекращение полномочий) старосты сельского населенного пункта 

осуществляется на сходе граждан. 

         После принятия закона Челябинской области представительным 

органом муниципального образования по представлению схода граждан 

сельского населенного пункта может быть назначен староста, который будет 

взаимодействовать с органами местного самоуправления по вопросам 

местного значения (в федеральном законодательстве таких вопросов 13, в 

том числе гражданская оборона, пожарная и общественная безопасность). 

Согласно федеральному закону, региональный парламент должен принять 

закон до 18 октября, то есть уже на сентябрьском заседании. 

        Региональные законы о введении института старост были приняты в 

ряде областей, в том числе  Амурской, Томской, Оренбургской, Тульской, 

Московской и Ленинградской. 

 

Участники проекта «Активный гражданин» пришли в гордуму  

                    Московская городская Дума 29.08.2018  
 

        Портал «Активный гражданин» стал площадкой, на которой 

вырабатываются важнейшие для столицы решения, продемонстрировал 

высокую эффективность как механизм вовлечения жителей в процесс 

управления городом. Председатель Мосгордумы Алексей Шапошников и 

Председатель Комитета государственных услуг города Москвы Елена 

Шинкарук ответили на вопросы участников проекта в ходе встречи в 

столичном парламенте, а также в прямом интернет-эфире. 

       Председатель Московской городской Думы Алексей Шапошников: 

«Активный гражданин» не имеет аналогов в мире. Жители нашего 

мегаполиса могут выразить свое мнение по различным городским вопросам, 

касающимся образования, здравоохранения, транспорта, благоустройства.         

Именно благодаря активной позиции москвичей депутаты столичного 

парламента приняли ряд важных законов. На основе результатов голосования 

на «Активном гражданине» внесены поправки в так называемый закон о 

тишине, принят закон  о запрете продажи алкоэнергетиков. Также мы 

спрашивали у горожан их мнение по поводу федеральных инициатив 

Мосгордумы, в частности, ужесточения ответственности за трейнсерфинг 

или зацепинг. За увеличение штрафов в несколько раз высказались почти 170 

тысяч человек.  

https://duma.mos.ru/ru/37/news/novosti/deputatyi-mosgordumyi-prizvali-moskvichey-podderjat-zakonodatelnuyu-initsiativu-stolichnogo-parlamenta-ob-uvelichenii-shtrafov-za-zatseping
https://duma.mos.ru/ru/37/news/novosti/deputatyi-mosgordumyi-prizvali-moskvichey-podderjat-zakonodatelnuyu-initsiativu-stolichnogo-parlamenta-ob-uvelichenii-shtrafov-za-zatseping


        Мы открыты для общения с москвичами, вы можете обратиться 

напрямую, письменно или через социальные сети. Сегодня у каждого 

депутата Московской городской Думы есть аккаунты в соцсетях. Общее 

число подписчиков достигло 1,5 миллионов человек. В то же время двери 

Московского парламентского центра всегда открыты для живых встреч. 

Проведение экскурсий для самых активных москвичей должно стать доброй 

традицией!»  

        Проект Мэра Москвы «Активный гражданин» – площадка для 

проведения открытых референдумов в электронной форме по вопросам 

городского развития. Новые голосования появляются в «Активном 

гражданине» каждую неделю. Баллы, полученные за прохождение 

голосования, можно обменять на товары или услуги. Проект «Активный 

гражданин» был создан по инициативе Правительства Москвы в 2014 году. 

На данный момент аналогов проекта не существует. «Активный гражданин» 

входит в топ-50 социальных приложений мира, таких как Facebook, Skype, 

Viber и другие. 

 

На основе ульяновского опыта могут принять федеральный закон  

                    Законодательное Собрание Ульяновской области  29.08.2018  

 

       Состоялся «круглый стол» по теме школьного питания. В его работе 

принял участие депутат Законодательного Собрания Ульяновской области 

Ростислав Эдварс. Модератором встречи выступила один из авторов 

законопроекта о единых стандартах школьного питания, член Совета 

Федерации Ирина Гехт.  

        В настоящее время правительство рассматривает федеральный закон о 

единых стандартах школьного питания. Все участники встречи выступили за 

принятие такого закона.  

        В России сегодня действуют несколько тысяч нормативных документов, 

и на каждый вид продукта действуют несколько стандартов. Поэтому нужен 

закон, который поможет улучшить качество и безопасность. Ростислав 

Эдварс считает, что обсуждаемый на федеральном уровне закон должен 

объединить разрозненные стандарты по питанию, которые отличаются в 

регионах. Также должен появиться уполномоченный орган контроля в 

соответствующей отрасли. Этот орган будет охватывать весь процесс от 

закупки продуктов до подачи блюда на школьный стол. 

         –  Ульяновская область была инициатором закона о социальном 

питании, который внесли в Государственную Думу. Параллельно там 

разрабатывают закон о детском питании. Это связано с тем, что возникают 

https://ag.mos.ru/info


опасения за качество питания именно в детских садах и школах. Поэтому 

Совет Федерации разрабатывает отдельный закон, который устанавливает 

правила работы в системе питания школ и детских садов, – отметил 

Ростислав Эдварс. 

        В ходе встречи Ирина Гехт поинтересовалась прогрессивным 

ульяновским опытом перехода на аутсорсинг. Она активно выступает за 

передачу работы в сфере школьного питания предпринимателям. Тогда, по ее 

мнению, российские школьники получат не только сбалансированное, но и 

вкусное меню. 

        – Во многих регионах с переходом на аутсорсинг предприниматели 

начинают прятаться от контроля — у нас этого не происходит. У нас 

операторов чаще проверяют надзорные органы, а также существует 

родительский контроль. Он ежедневно осуществляется на основании 

договоров между родителями и оператором питания. Родители получают 

такую же порцию, как ученики, и по результатам делают запись в журнале 

дегустации. Если есть претензии, то выезжают технологи и начинают 

разбираться с претензиями. Но общий анализ показывает, что уровень 

удовлетворенности качеством питания в Ульяновской области вырос, – 

отметил Ростислав Эдварс.  

        Горячим питанием в российских школах обеспечены 90 процентов 

детей. Сейчас за школьные обеды в разных регионах платят по-разному. 

Отличает и уровень дотаций от местных властей. Пока полностью бесплатно 

могут питаться только льготники – сироты, инвалиды, дети из многодетных 

семей. В среднем по России школьный обед обходится родителям около 100 

рублей в день. 

 

Заседание Совета Парламента РСО-Алания   

                    Парламент Республики Северная Осетия – Алания 30.08.2018  

 

       В четверг под председательством Алексея Мачнева состоялось очередное 

заседание Совета Парламента. Были рассмотрены и даны заключения на 

проекты республиканских законов, проанализированы и поддержаны 

поправки в федеральные законы, направленные на решение важнейших 

проблем в социальной сфере, образовании, жилищном строительстве. 

        На заседании был одобрен ряд законодательных актов, направленных на 

совершенствование российского КоАП, инициаторами которых выступили 

депутаты Ленинградской области. Среди них законопроект, значительно 

ужесточающий санкции за продажу несовершеннолетнему табачной 

продукции. Другой законодательной инициативой областные депутаты 



предлагают должностных лиц органов местного самоуправления наделять 

правом возбуждения дел об административных правонарушениях в рамках 

муниципального земельного контроля. Речь идет о несоблюдении 

экологических и санитарно-эпидемиологических требований при обращении  

с отходами производства и потребления, опасными веществами и др. 

        Члены Совета поддержали изменения федерального законодательства, 

направленные на социальную поддержку детей-сирот, касающиеся, в 

частности, повышения государственных гарантий защиты их жилищных 

прав.  

         На предоставление неограниченного свободного доступа в музеи 

страны школьникам и студентам направлена следующая законодательная 

инициатива. Депутаты Госдумы предлагают с целью повышения культурного 

уровня подрастающего поколения закрепить право детей в возрасте до 18 

лет, обучающихся по основным профессиональным образовательным 

программам, бесплатное посещение государственных и муниципальных 

музеев.  

        Вице-спикер Гарий Кучиев представил проект федерального закона, 

направленный на решение актуальных для сельскохозтоваропроизводителей 

вопросов, связанных с высокими ценами на энерготарифы. Речь идет об 

установлении для данной категории лиц льготы по регулируемым 

государством ценам на энергоресурсы.  

        На обсуждение был представлен проект закона, который вносит 

изменения в федеральный закон «Об основах туристской деятельности в 

Российской Федерации». Он   обязывает подтверждение туроператором 

перед туристом исполнения обязанности по оплате гостиницы или иного 

средства размещения. 

 

Аграрные приоритеты кубанского парламента   

                    Законодательное Собрание Краснодарского края  31.08.2018  

 

         Комитет по развитию агропромышленного комплекса и 

продовольствию обсудил итоги парламентского года. Этот комитет – один из 

основных в краевом парламенте. Руководит его работой заместитель 

председателя ЗСК, ректор КубГАУ Александр Трубилин.  

         Еще в начале созыва председатель ЗСК Юрий Бурлачко определил 

приоритет в законотворческой деятельности депутатов-аграриев на 

долгосрочную перспективу. Это – развитие животноводства. По поручению 

спикера ЗСК в максимально короткие сроки был разработан и принят 

краевой закон, направленный на подъем этой важнейшей отрасли АПК, 



требующей вовлечения серьезных материальных ресурсов. Закон направлен 

на увеличение поголовья животных, насыщение рынка качественной 

животноводческой продукцией, удовлетворение потребностей населения, 

более полную загрузку производственных мощностей перерабатывающих 

предприятий. 

       «Мы  решили разработать закон, который бы давал возможность 

аграриям вывести животноводство на современный уровень. Он создает 

условия для интенсивного развития отрасли, вводит новые формы и виды 

стимулирования сельскохозяйственных товаропроизводителей, занятых 

животноводством, производством и переработкой животноводческой 

продукции», – считает Юрий Бурлачко. Аналогов этому закону ни на 

федеральном уровне, ни в субъектах Российской Федерации нет.  

         В целях развития одного из социально значимых направлений в крае 

комитетом также был разработан проект закона «О развитии садоводства и 

огородничества на территории Краснодарского края». Документ поддержан 

сессией и принят во втором чтении. По словам спикера ЗСК, принимаемый 

закон – свидетельство того, что органы государственной и муниципальной 

власти края намерены поддерживать дачников в их деятельности. 

        Еще одно важнейшее направление деятельности комитета – малый 

бизнес в АПК. Эта область перекликается с социальными моментами. На 

Кубани около 50 процентов населения проживает в сельской местности, где 

есть проблемы с занятостью. Задача депутатов совместно с профильным 

министерством найти механизм, который позволит занять сельское 

население, и в этом большую роль может сыграть развитие малых форм 

хозяйствования. Требует внимания законодателей и ряд других направлений. 

Одна из ключевых проблем для аграриев – семеноводство. Весьма актуальна 

проблематика плодородия почвы, эффективного использования земель в 

сельскохозяйственном производстве, качественной переработки 

произведенной продукции. Так что поле деятельности огромно. В 

приоритетах комитета также развитие садоводства, овощеводства, 

виноградарства, чаеводства и других сфер АПК. 

        С октября 2017 года по июль 2018 года комитетом разработано и 

внесено на рассмотрение пленарных заседаний 37 нормативных правовых 

актов, в том числе 25 постановлений и 12 законов. 
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